
// HSFK-Newsletter Nr. 28, Oktober 2009 - www.hsfk.de

// PRIF Newsletter No. 28, October 2009 - www.prif.org

WILLKOMMEN BEIM 28. HSFK-NEWSLETTER

Dieser Newsletter und frühere Ausgaben stehen zusätzlich auf der Webseite der HSFK als pdf-Downloads zur Verfügung: <http://www.hsfk.de/index.php?id=70>

WELCOME TO PRIF'S 28th NEWSLETTER

This newsletter and earlier issues are also available as pdf-downloads at PRIF's website:
<http://www.hsfk.de/index.php?id=70&L=1>

INHALT

- 01// Neues aus der HSFK & ihren Projekten
- 02// Veranstaltungen
- 03// Neue Publikationen
- 04// Personalia

CONTENTS

- 01// News from PRIF & Projects
- 02// Conferences & Events
- 03// Latest Publications
- 04// Staff

01// NEUES AUS DER HSFK & IHREN PROJEKTEN

// HSFK auf Spitzenplatz im DFG-Fördermittel-Ranking

Die HSFK hat in den Jahren 2005 bis 2007 von allen außeruniversitären Forschungsinstituten in Deutschland die höchsten Fördermittel von der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG) im Bereich Sozialwissenschaften erhalten. Mit einer Gesamtförderung von 1,9 Mio. Euro belegt die HSFK den ersten Platz gemeinsam mit dem Wissenschaftszentrum Berlin (WZB). Dies geht aus dem Ranking hervor, das die DFG am 10. September 2009 in Berlin vorstellte. Mehr darüber erfahren Sie auf [http://www.hsfk.de/Newsdetail.25.0.html?&tx_ttnews\[tt_news\]=684&tx_ttnews\[backPid\]=5&cHash=4ccd37ed43](http://www.hsfk.de/Newsdetail.25.0.html?&tx_ttnews[tt_news]=684&tx_ttnews[backPid]=5&cHash=4ccd37ed43)

// Förderung für Kooperationsprojekt mit norwegischem Institut NUPI über nukleare Abschreckung

Das Projekt „Nuclear Deterrence, Disarmament, and Development Priorities“, das die HSFK gemeinsam mit dem Norwegian Institute for Foreign Affairs (NUPI) im Rahmen der Seven Nations Initiative beantragt hatte, wurde bewilligt. Das Royal Ministry of Foreign Affairs von Norwegen fördert das einjährige Projekt mit ca. 70.000 Euro. Mehr über unseren Kooperationspartner NUPI erfahren Sie auf <http://english.nupi.no/>

// Neue Mitglieder im Stiftungsrat der HSFK

Der Stiftungsrat der HSFK hat sich in seiner Sitzung vom 1. Oktober 2009 neu konstituiert. Ihm gehören nun an: Als Vorsitzende die Hessische Ministerin für Wissenschaft und Kunst, dauerhaft vertreten durch Staatssekretär Gerd Krämer, der Hessische Ministerpräsident Roland Koch, Dr. Brunhild Spannhake und Staatssekretär Andreas Storm vom Bundesministerium für Bildung und Forschung, die Frankfurter Oberbürgermeisterin Petra Roth, Vizepräsident der

Goethe-Universität Frankfurt Prof. Dr. Dr. Matthias Lutz-Bachmann sowie zwei „Persönlichkeiten des öffentlichen Lebens“, die Stellvertretende Kirchenpräsidentin der Evangelischen Kirche in Hessen und Nassau Cordelia Kopsch und Dr. Michael Jansen, Staatssekretär a.D. Mehr über die Gremien der HSFK erfahren Sie auf http://www.hsfk.de/Die-HSFK.13.0.html?&no_cache=1

02// VERANSTALTUNGEN

// Klaus Dieter Wolf bestreitet Auftakt der Ringvorlesung des Frankfurter Exzellenzclusters am 21. Oktober

Am 21. Oktober um 18 Uhr c.t. findet die erste Veranstaltung der Ringvorlesung des Frankfurter Exzellenzclusters „Die Herausbildung normativer Ordnungen“ statt. Klaus Dieter Wolf trägt zum Thema „Unternehmen als Normunternehmer? Zur Einbindung privater Akteure in grenzüberschreitende politische Steuerungsprozesse“ vor. Mehr über die Vorlesung erfahren Sie auf <http://www.normativeorders.net/de/veranstaltungen/ringvorlesungen/249-mittwoch-21-oktober-2009-ab-18-uhr-ct>

// Streitgespräch mit Harald Müller über eine atomwaffenfreie Welt in Hamburg am 21. Oktober

Am 21. Oktober um 19 Uhr veranstaltet die Gemeinnützige Körber-Stiftung in Hamburg ein Streitgespräch zum Thema „Ist eine Welt ohne Atomwaffen realistisch?“ zwischen Prof. Dr. Harald Müller, Leiter der HSFK (pro), und Dr. Michael Rühle, Stellvertretender Leiter der Politischen Planungseinheit im Kabinett des NATO-Generalsekretärs (contra). Hans Werner Kilz, Chefredakteur der Süddeutschen Zeitung, moderiert. Nähere Informationen erhalten Sie unter <http://www.koerber-stiftung.de/nc/koerberforum/programm/reihen/termine/termine-details/termin/koerber-debates-ist-eine-welt-ohne-atomwaffen-realistisch.html>

// Harald Müller hält Vorlesung am Geneva Centre for Security Policy am 22. Oktober

Im Rahmen des „International Training Course in Security Policy“ des „Geneva Centre for Security Policy“ hält Prof. Dr. Harald Müller am 22. Oktober eine Vorlesung zum Thema „The Role of IO's, Institutions and NGO's in International Relations“. Mehr über das Trainingsprogramm findet sich auf <http://www.gcsp.ch/e/index.htm>

// Alexandra Landmann referiert im Doktorandennetzwerk Indonesien in Frankfurt am 23. Oktober

Am 23. Oktober um 19 Uhr hält Alexandra Landmann ein Input-Referat für die öffentliche Plenar-Podiumsdiskussion auf der Jahrestagung des Doktorandennetzwerkes Indonesien. Veranstaltungsort ist der Seminarraum 4. OG des Juridicums (Campus Bockenheim) der Goethe-Universität Frankfurt. Mehr über das Doktorandennetzwerk ist nachzulesen unter <http://doktorandennetzwerk-indonesien.de/tl/>

// Vortrag von Harald Müller über eine Welt ohne Atombomben in Koblenz am 29. Oktober

Im Rahmen des Forums Friedens- und Sicherheitspolitik lädt die Rheinland-Pfälzische Landeszentrale für politische Bildung am 29. Oktober um 19.30 Uhr in die Festung Ehrenbreitstein in Koblenz ein, wo Prof. Dr. Harald Müller vorträgt zum Thema „Präsident Obama will eine Welt ohne Atombomben – idealistischer Kinderglaube oder reale Perspektive?“. Mehr über die Veranstaltung erfahren Sie auf <http://www.politische-bildung-rlp.de/>

// Vorträge zur Transformation von globaler Sicherheitspolitik am SFB in Bremen am 30.-31. Oktober

Prof. Dr. Christopher Daase, Prof. Dr. Nicole Deitelhoff, Dr. Anna Geis, Christoph Humrich und Dr. Niklas Schörning halten am 30.-31. Oktober Vorträge auf der am SFB „Staatlichkeit im Wandel“ der Universität Bremen stattfindenden Konferenz „Transformation von Recht und Politik globaler Sicherheit“. <http://www.sfb597.uni-bremen.de/>

// Jonas Wolff spricht über Demokratie auf Lateinamerika-Seminar in Tutzing am 2.-5. November

Vom 2. bis 5. November veranstaltet die Bundeszentrale für politische Bildung das Seminar „Lateinamerika - Der vergessene Kontinent“ in der Akademie für politische Bildung Tutzing. Dr. Jonas Wolff hält dort einen Vortrag zum Thema „Demokratie in Lateinamerika: Stand, Trends und Herausforderungen“. Mehr zum Seminar findet sich unter http://www1.bpb.de/veranstaltungen/NT670Z,0,Lateinamerika_%96_Der_vergessene_Kontinent.html

// Internationaler Workshop von Hebrew University, FU Berlin und HSFK in Jerusalem am 3.-7. November

Das Einstein Center und das Department of International Relations von der Hebrew University of Jerusalem veranstalten gemeinsam mit der Freien Universität Berlin und der HSFK einen internationalen Workshop mit dem Titel „World Orders: Change and Continuity“ vom 3.-7. November in Jerusalem. Von der HSFK nehmen Prof. Dr. Harald Müller, Karima El Ouazghari, Carmen Wunderlich und Iris Wurm teil. Mehr über die Hebrew University of Jerusalem ist nachzulesen auf <http://www.huji.ac.il/huji/eng/>

// Forum in der HSFK zu Migranten und Minoritäten in europäischen Bildungssystemen am 5. November

„Migrants – Minorities – Educational Perspectives“ heißt das Forum, das unter der Leitung von Dr. Sabine Mannitz im Rahmen einer Tagung des EU-Forschungsprojekts EDUMIGROM an der HSFK am 5. November 2009 von 17.00 bis 18.30 Uhr stattfindet. Zu Beginn halten WissenschaftlerInnen aus West- und Osteuropa Vorträge (in Englisch) zum Einfluss der Schule darauf, welche Bildungsperspektiven Angehörige von Minderheiten entwickeln. Bei der anschließenden Diskussion im Plenum kann bei Bedarf ins Deutsche übersetzt werden. Das genaue Programm der Veranstaltung erhalten Sie auf <http://www.hsfk.de>. Mehr über das EDUMIGROM-Projekt und den Beitrag der HSFK darin erfahren Sie u.a. im aktuellen Newsletter des Projekts auf http://www.edumigrom.eu/sites/default/files/field_attachment/page/node-3066/edumigrom-newsletter2september2009.pdf

// Vortrag von Jonas Wolff zur Theorie des Demokratischen Friedens in Berlin am 6.-8. November

Der Arbeitskreis Historische Friedensforschung führt vom 6.-8. November in der Europäischen Akademie Berlin die Tagung „Frieden durch Demokratie? Genese, Wirkung und Kritik eines Deutungsmusters“ durch. Dr. Jonas Wolff trägt dort vor zum Thema „Theorie des Demokratischen Friedens - Politik der internationalen Demokratieförderung. Eine Skizze des Aufschwungs und der Fusion zweier Paradigmen“. Weitere Informationen erhalten Sie auf <http://www.akhf.de/aktuelles.htm>

// HSFK auf Hessischem Stiftungstag in Wiesbaden am 17. November

Die HSFK präsentiert sich auf dem Hessischen Stiftungstag im Kurhaus Wiesbaden am 17. November. Sie finden uns an Stand Nr. 112 im Muschelsaal. Der Hessische Stiftungstag ist ein Forum für Begegnung und Vernetzung. Interessierten dient er als Informationsplattform rund um das Thema Stiftungen und Stiften. Darüber hinaus fördert der Hessische Stiftungstag den Stiftungsgedanken und rückt ihn stärker in die öffentliche Wahrnehmung. Das Programm und weitere Informationen stehen bereit unter <http://www.stiftung-hessen.de/dynasite.cfm?dsmid=12936>

// Harald Müller spricht über die Weltmacht Indien in Prüm am 20. November

Im Rahmen der Vortragsreihe „Brennpunkt Geschichte“ des Geschichtsvereins „Prümer Land“ e.V. hält Prof. Dr. Harald Müller am 20. November um 20.00 Uhr einen Vortrag über das Thema „Weltmacht Indien - Wie uns der rasante Aufstieg herausfordert“ in Prüm. Mehr Informationen und die Möglichkeit Karten zu bestellen finden Sie auf <http://www.gvpl.de/>

// Harald Müller stellt sein Buch über eine mögliche neue Weltordnung am 24. November in Wiesbaden vor

Auf Einladung der Hessischen Landeszentrale für politische Bildung stellt Prof. Dr. Harald Müller sein Buch „Wie kann eine neue Weltordnung aussehen?“ im Rahmen der Reihe „Literatur und Politik“ am 24. November um 17 Uhr in Wiesbaden vor. Die Veranstaltungen der Hessischen Landeszentrale für politische Bildung sind nachzulesen unter http://www.hlz.hessen.de/irj/HLZ_Internet?cid=8b375995cadc59f469068642c693e7be

03// PUBLIKATIONEN

// HSFK-Report 4/2009 von Harald Müller zu Regelbrechern in einer kernwaffenfreien Welt

Eine Welt ohne Atomwaffen bietet nur dann einen wirklichen Gewinn an Sicherheit, wenn Verstöße eindeutig erkannt und rechtzeitig und mit Entschlossenheit geahndet werden. Prof. Dr. Harald Müller zeigt in HSFK-Report 4/2009 „Was wäre, wenn? Wie kann sich die internationale Gemeinschaft in einer kernwaffenfreien Welt gegen Regelbrecher durchsetzen?“ gangbare Wege auf, um das Sicherheitsrisiko zu minimieren. Der Report ist in gebundener Form für 6,- Euro erhältlich und steht als kostenloser Download zur Verfügung unter <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/report0409.pdf>

// HSFK-Report 3/2009 von Annette Schaper über Verifikationsmaßnahmen zur Kernmaterial-Abrüstung

Im HSFK-Report 3/2009 „Verifikation der Abrüstung von Kernmaterial“ stellt sich Dr. Annette Schaper den besonderen Problemen der Übergangsphase zu einer kernwaffenfreien Welt. Sie setzt sich mit den Einwänden von Skeptikern und Abrüstungsgegnern auseinander und skizziert Lösungsansätze. Der Report ist in gebundener Form für 6,- Euro erhältlich und steht als kostenloser Download zur Verfügung unter <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/report0309.pdf>

04// PERSONALIA

// Dr. Anja P. Jakobi forscht seit September an der HSFK zu transnational organisierter Kriminalität

Dr. Anja P. Jakobi ist seit September 2009 wissenschaftliche Mitarbeiterin im Programmbereich „Just Peace Governance in der transnationalen Sphäre“. Zuvor war sie wissenschaftliche Mitarbeiterin am SFB 597 „Staatlichkeit im Wandel“ der Universität Bremen. An der HSFK wird sie zu transnational organisierter Kriminalität forschen. Mehr über den Werdegang von Dr. Anja Jakobi ist nachzulesen auf

http://www.hsfk.de/Mitarbeiter.10.0.html?&no_cache=1&detail=457&no_cache=0&cHash=f36498a17a

// Eva Ottendörfer untersucht Vergangenheitsarbeit im interregionalen Vergleich

Eva Ottendörfer ist seit September 2009 wissenschaftliche Mitarbeiterin und Doktorandin im Programmbereich „Internationale Organisationen und Völkerrecht“. Sie wird ihre Dissertation zum Thema „Vergangenheitsarbeit im interregionalen Vergleich - globale Normen, nationale Interessen und lokale Prozesse“ verfassen. Mehr über Eva Ottendörfer finden Sie auf

http://www.hsfk.de/Mitarbeiter.10.0.html?&no_cache=1&detail=455&no_cache=0&cHash=8bb7c60a72

// Arvid Bell verfasst seine Dissertation zu Demokratieförderung in Afghanistan

Arvid Bell ist seit Oktober 2009 wissenschaftlicher Mitarbeiter und Doktorand im Programmbereich „Herrschaft und gesellschaftlicher Frieden“. Er arbeitet zu Demokratieförderung und Statebuilding in Afghanistan im Rahmen des Projekts „Demokratieförderung als Risikostrategie: Die Demokratisierungspolitik der Demokratien“. Mehr über Arvid Bell erfahren Sie auf http://www.hsfk.de/Mitarbeiter.10.0.html?&no_cache=1&detail=462&cHash=0a0dd1a3ed

// Svenja Gertheiss forscht zur Rolle der Diaspora im palästinensisch-israelischen Konflikt

Svenja Gertheiss ist seit Oktober 2009 wissenschaftliche Mitarbeiterin und Doktorandin im Programmbereich „Just Peace Governance in der transnationalen Sphäre“. Sie wird ihre Dissertation zum Thema „Conflict Dynamics and Conflict Resolution – The Role of Diasporas in the Palestinian-Israeli Conflict“ verfassen. Mehr über Svenja Gertheiss ist nachzulesen auf

http://www.hsfk.de/Mitarbeiter.10.0.html?&no_cache=1&detail=461&no_cache=0&cHash=311d15dc50

// Christoph Humrich neuer Mitarbeiter im PB Internationale Organisationen und Völkerrecht

Christoph Humrich ist seit Oktober 2009 wissenschaftlicher Mitarbeiter im Programmbereich „Internationale Organisationen und Völkerrecht“. Nach seiner Promotion an der Universität Bremen ist er an die HSFK gewechselt, wo er in einem Projekt erforscht, inwieweit verrechtlichte Konfliktregelungsmechanismen das Konfliktverhalten von Staaten beeinflussen. Darüber hinaus wird er in einem weiteren Projekt die Wirkung von Ratifikationskampagnen durch NGOs untersuchen. Mehr über Christoph Humrich finden Sie unter

http://www.hsfk.de/Mitarbeiter.10.0.html?&no_cache=1&detail=460&no_cache=0&cHash=ade0fe706e

// Barbara Schumacher untersucht die Zusammenarbeit zwischen internationalen Sicherheitsorganisationen

Barbara Schumacher ist seit Oktober 2009 wissenschaftliche Mitarbeiterin und Doktorandin im Programmbereich „Internationale Organisationen und Völkerrecht“. Sie wird ihre Dissertation über die interorganisatorische Zusammenarbeit zwischen internationalen Sicherheitsorganisationen verfassen. Mehr über Barbara Schumacher ist nachzulesen unter

http://www.hsfk.de/Mitarbeiter.10.0.html?&no_cache=1&detail=355&no_cache=0&cHash=894f25d988

// Dr. Anna Geis wechselt an die Goethe-Universität Frankfurt

Dr. Anna Geis verlässt die HSFK und ist ab 1. Oktober 2009 als Wissenschaftliche Mitarbeiterin im Exzellenzcluster „Die Herausbildung normativer Ordnungen“ der Goethe-Universität Frankfurt am Main im Arbeitsbereich „Internationale Organisation“ von Prof. Dr. Christopher Daase tätig. Von 2002 bis September 2009 war sie wissenschaftliche Mitarbeiterin an der HSFK, wo sie das von der DFG geförderte Projekt „Kriege demokratischer Staaten seit 1990“ leitete. Mehr über Dr. Anna Geis erfahren Sie auf <http://www.gesellschaftswissenschaften.uni-frankfurt.de/index.pl/geis>

// Alexander von Humboldt-Forschungsstipendiatin Dr. Elke Krahmhann kehrt an Universität Bristol zurück

Dr. Elke Krahmhann ist nach einem Jahr als Gastforscherin an der HSFK an die Universität Bristol zurück gekehrt. Von Oktober 2008 bis September 2009 war sie Alexander von Humboldt-Forschungsstipendiatin und forschte an der HSFK zur Privatisierung von Sicherheit. Mehr über Dr. Elke Krahmhann finden Sie auf <http://seis.bris.ac.uk/~poxek/>

// Melanie Zimmer ist sechs Monate lang Gastforscherin an der University of Victoria

Melanie Zimmer ist seit September 2009 am Political Science Department der University of Victoria (Kanada) Gastforscherin. Dort wird sie bis März 2010 letzte Daten für ihre Dissertation erheben, die sich mit der gesellschaftlichen Verantwortung von Unternehmen (Corporate Social Responsibility) der extraktiven Industrie in Konfliktregionen befasst. Mehr über die University of Victoria ist nachzulesen unter <http://web.uvic.ca/polisci/>

// Giorgio Franceschini ist für drei Monate Gastforscher am Center for Nonproliferation Studies in Monterey

Giorgio Franceschini, wissenschaftlicher Mitarbeiter und Doktorand an der HSKF, ist seit Anfang Oktober bis Ende 2009 Gastforscher am James Martin Center for Nonproliferation Studies (CNS) in Monterey, Kalifornien, wo er zu US-Nuklearwaffenforschung arbeitet. Mehr über das CNS erfahren Sie unter <http://cns.miis.edu/>

01// NEWS FROM PRIF & PROJECTS

// PRIF Comes to Top Position in Third-party Funds Ranking of the German Research Association

In the years 2005 to 2007, PRIF has received the highest funds of all German extra-university research institutes in the field of social sciences provided by the German Research Association (DFG). With a total sum of 1.9 million Euros, PRIF has come to be placed, together with the Social Science Research Center Berlin, in the top position within the DFG-ranking that was presented on 10 September 2009. Please find further information at [http://www.hsfk.de/Newsdetail.25.0.html?tx_ttnews\[tt_news\]=684&tx_ttnews\[backPid\]=5&cHash=4ccd37ed43&L=1](http://www.hsfk.de/Newsdetail.25.0.html?tx_ttnews[tt_news]=684&tx_ttnews[backPid]=5&cHash=4ccd37ed43&L=1)

// Funding for Co-operation Project with Norwegian Institute NUPI about Nuclear Disarmament

The project “Nuclear Deterrence, Disarmament, and Development Priorities”, which had been submitted together by PRIF and the Norwegian Institute for Foreign Affairs (NUPI) within the framework of the seven-nations initiative, has been approved. Funding for this one-year project by the Royal Ministry of Foreign Affairs Norway amounts to 70,000 Euros. Please find further information about our co-operation partner NUPI at <http://english.nupi.no/>

// New Members of PRIF’s Board of Trustees

On its annual meeting on 1 October 2009, PRIF’s Board of Trustees newly constituted. Its members are now: The Minister for Science and Arts of Hesse (chair, permanently represented by Minister of State Dr Gerd Krämer), Hesse’s Prime Minister Roland Koch, Dr Brunhild Spannhake und Secretary of State Andreas Storm (both from the Federal Ministry of Education and Science), Frankfurt’s Lord Mayor Petra Roth, Vice President of Goethe-University Frankfurt Prof. Dr Dr Matthias Lutz-Bachmann, Vice President of the Church in Hesse and Nassau Cordelia Kopsch, and former Secretary of State Dr Michael Jansen. Please find further information about PRIF’s organisation structures at http://www.hsfk.de/PRIF.13.0.html?&no_cache=1&L=1

02// CONFERENCES & EVENTS

// Lecture Series of the Frankfurt Cluster of Excellence Starts with Klaus Dieter Wolf on 21 October

On 21 October at 6 pm (c.t.), the first event of the lecture series („Ringvorlesung“) of the Frankfurt Cluster of Excellence “The Formation of Normative Orders” takes place. Klaus Dieter Wolf gives a presentation entitled „Unternehmen als Normunternehmer? Zur Einbindung privater Akteure in grenzüberschreitende politische Steuerungsprozesse“ (Corporations as Norm Entrepreneurs? On the integration of private actors into transnational political steering processes). Please find further information about the lecture at <http://www.normativeorders.net/en/events/lecture-series/249-mittwoch-21-oktober-2009-ab-18-uhr-ct>

// Contention with Harald Müller about a World Free of Nuclear Weapons in Hamburg on 21 October

On 21 October at 7 pm, the Gemeinnützige Körber-Stiftung in Hamburg hosts a contention about the question „Is a world free of nuclear weapons realistic?“. Prof. Dr Harald Müller, Executive Director of PRIF (pro), argues with Dr Michael Rühle, head of the Policy Planning and Speechwriting Section in NATO’s Political Affairs and Security Policy Division (contra). Hans Werner Kilz, Chief Editor of the Süddeutsche Zeitung, serves as moderator. Please find details at <http://www.koerber-stiftung.de/nc/koerberforum/programm/reihen/termine/termine-details/termin/koerber-debates-ist-eine-welt-ohne-atomwaffen-realistisch.html>

// Harald Müller Gives Lecture at Geneva Centre for Security Policy on 22 October

Within the „International Training Course in Security Policy” of the Geneva Centre for Security Policy, Prof. Dr Harald Müller gives a lecture about „The Role of IO’s, Institutions and NGO’s in International Relations“ on 22 October. Further information about the training course can be found at <http://www.gcsp.ch/e/index.htm>

// Alexandra Landmann Gives Presentation in Doctorand’s Network Indonesia in Frankfurt on 23 October

On 23 October, 7 pm, Alexandra Landmann gives an input-presentation for the public panel discussion at the annual convention of the “doctorand’s network Indonesia” in the seminar room on 4th floor of the Juridicum (Campus Bockenheimer) of Goethe-University Frankfurt. Please find further information about the network at <http://doktorandennetzwerk-indonesien.de/tl/>

// Presentation by Harald Müller about a World Free of Nuclear Bombs in Koblenz on 29 October

In the framework of the „Forum Friedens- und Sicherheitspolitik“, the Landeszentrale für politische Bildung Rheinland-Pfalz (Center for Political Education Rhineland-Palatinate) invites the public to a presentation by Prof. Dr Harald Müller about the topic „Präsident Obama will eine Welt ohne Atombomben – idealistischer Kinderglaube oder reale Perspektive?“ (President Obama wants a world without nuclear bombs – idealistic childhood faith or real perspective?). The presentation takes place at the Festung (fortress) Ehrenbreitstein at Koblenz on 29 October, 7.30 pm. Please find further information and a registration form at <http://www.politische-bildung-rlp.de/>

// Papers on Transformation of Global Security Politics at Bremen University on 30-31 October

Prof. Dr Christopher Daase, Prof. Dr Nicole Deitelhoff, Dr Anna Geis, Christoph Humrich, and Dr Niklas Schörnig present papers at the conference „Transformation von Recht und Politik globaler Sicherheit“ (transformation of global security law and politics) in Bremen on 30-31 October. The conference is held by the SFB „Staatlichkeit im Wandel“ (Collaborative Research Center „Transformations of the State“) of Bremen University. Please visit <http://www.sfb597.uni-bremen.de/?SPRACHE=en>

// Jonas Wolff Talks about Democracy at Latin America Seminar in Tutzing on 2-5 November

On 2-5 November, the Bundeszentrale für politische Bildung (Federal Center for Political Education) organises the seminar „Lateinamerika - Der vergessene Kontinent“ (Latin America – the forgotten continent) at the Akademie für politische Bildung (Academy for Political Education) Tutzing. Dr Jonas Wolff gives a presentation about „Demokratie in Lateinamerika: Stand, Trends und Herausforderungen“ (Democracy in Latin America. Status, trends, and challenges). Please find further information about the seminar at http://www1.bpb.de/veranstaltungen/NT670Z,0,Lateinamerika_%96_Der_vergessene_Kontinent.html

// International Workshop by Hebrew University, FU Berlin and PRIF in Jerusalem on 3-7 November

The Einstein Center and the Department of International Relations of the Hebrew University Jerusalem organize jointly with the Free University Berlin and PRIF an international workshop entitled „World Orders: Change and Continuity” which takes place in Jerusalem on 3-7 November. PRIF researchers Prof. Dr Harald Müller, Karima El Ouazghari, Carmen Wunderlich, and Iris Wurm will participate. Please find further information about the Hebrew University of Jerusalem at <http://www.huji.ac.il/huji/eng/>

// Forum at PRIF about Migrants and Minorities in European Educational Systems on 5 November

„Migrants – Minorities – Educational Perspectives“ is the title of the forum directed by Dr Sabine Mannitz and taking place in the framework of an international conference of the EU-research project EDUMIGROM at PRIF on 5 November 2009, 5.00 – 6.30 pm. Researchers from Western and Eastern Europe give presentations about the schools’ influences on the education perspectives of minorities. The presentations will be held in English. Please find the detailed programme at <http://www.prif.org>. Please read more about the EDUMIGROM-project and PRIF’s part in it in the current project newsletter at http://www.edumigrom.eu/sites/default/files/field_attachment/page/node-3066/edumigrom-newsletter2september2009.pdf

// Paper by Jonas Wolff about the Democratic Peace Theory at Conference in Berlin on 6-8 November

The Arbeitskreis Historische Friedensforschung (Working Group Historic Peace Research) organises a convention about „Frieden durch Demokratie? Genese, Wirkung und Kritik eines Deutungsmusters“ (Peace through Democracy? Genesis, effects, and criticism of an interpretation pattern) at the Europäische Akademie Berlin (European Academy Berlin) on 6-8 November. Dr Jonas Wolff presents a paper entitled „Theorie des Demokratischen Friedens - Politik der internationalen Demokratieförderung. Eine Skizze des Aufschwungs und der Fusion zweier Paradigmen“ (Democratic Peace Theory – Policy in International Democracy Promotion. An outline of the rise and fusion of two paradigms). Please find further information at <http://www.akhf.de/aktuelles.htm>

// PRIF at Foundations' Day in Wiesbaden on 17 November

PRIF will present itself at the „Hessische Stiftungstag“ (Foundations' Day of Hesse) at the Kurhaus Wiesbaden on 17 November. Please visit us at stand No. 112 in the Muschelsaal. The „Hessische Stiftungstag“ serves as a forum for meeting and networking. Moreover, it provides a platform for information around foundations and endowments. The programme and further information are available at <http://www.stiftung-hessen.de/dynasite.cfm?dsmid=12936>

// Harald Müller Speaks about the World Power India in Prüm on 20 November

As part of the lecture series „Brennpunkt Geschichte“ (Focus History) of the Geschichtsverein (history club) „Prümer Land“ e.V. Prof. Dr Harald Müller will speak about the „Weltmacht Indien - Wie uns der rasante Aufstieg herausfordert“ (World Power India – How the rapid rise challenges us) in Prüm on 20 November, 8 pm. Please find details and the opportunity to order tickets at <http://www.gvpl.de/>

// Harald Müller Presents His Book about a Possible New World Order in Wiesbaden on 24 November

Accepting an invitation of the Hessische Landeszentrale für politische Bildung (Center for Political Education of Hesse) Prof. Dr Harald Müller presents his book „Wie kann eine neue Weltordnung aussehen?“ (also published in English as „Building a New World Order“). The event takes place within the series „Literatur und Politik“ (Literature and Politics) in Wiesbaden on 24 November, 5 pm. Please find the events of the „Hessische Landeszentrale für politische Bildung“ at http://www.hlz.hessen.de/irj/HLZ_Internet?cid=8b375995cadc59f469068642c693e7be

03// LATEST PUBLICATIONS

// In HSFK-Report 4/2009 Harald Müller Discusses Rule-breaking in a Nuclear Weapon Free World

A nuclear weapon free world is an advantage for security if and only if transgressions of the rule can be exposed without fail, in time and with grievous consequences for the rule-breaker. In HSFK-Report 4/2009 „Was wäre, wenn? Wie kann sich die internationale Gemeinschaft in einer kernwaffenfreien Welt gegen Regelbecher durchsetzen?“ (Enforcement of the rules in a nuclear weapon free world) Prof. Dr Harald Müller shows practicable ways to minimize security risks. A hard copy can be ordered for the price of 6,- Euros. A free pdf-file can be downloaded from <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/report0409.pdf>

// HSFK-Report 3/2009 by Annette Schaper on the Verification of the Disarmament of Nuclear Material

In HSFK-Report 3/2009 „Verifikation der Abrüstung von Kernmaterial“ (Verification of disarmament of nuclear material), Dr Annette Schaper faces the specific problems of the transitional phase to a nuclear weapon free world. She deals with the arguments of opponents of nuclear disarmament and outlines solution processes. A hard copy can be ordered for the price of 6,- Euros. A free pdf-file can be downloaded from <http://www.hsfk.de/fileadmin/downloads/report0309.pdf>

04// STAFF

// Dr Anja P. Jakobi Does Research at PRIF on Transnational Organised Crime since September

Since September 2009, Dr Anja P. Jakobi has been a research fellow of research department „Just Peace Governance in the Transnational Sphere“. Beforehand, she had been a research fellow at the SFB „Staatlichkeit im Wandel“ (Collaborative Research Center „Transformations of the State“) of Bremen University. With PRIF, she will conduct research on transnational organized crime. Please find further information about Dr Anja Jakobi at http://www.hsfk.de/Staff.10.0.html?&no_cache=1&L=1&detail=457&no_cache=0&cHash=1fef42cd78

// Eva Ottendörfer Scrutinises Transitional Justice in an Interregional Comparison

Since September 2009, Eva Ottendörfer has been research associate and Ph.D. candidate of research department „International Organisations and International Law“. She will write her dissertation thesis about “Transitional Justice in an interregional comparison - global norms, national interests and local processes”. Please find further information about Eva Ottendörfer at http://www.hsfk.de/Staff.10.0.html?&no_cache=1&L=1&detail=455&no_cache=0&cHash=96a9e80e25

// Arvid Bell Writes His Dissertation about Democracy Promotion in Afghanistan

Since October 2009, Arvid Bell has been research associate and Ph.D. candidate of research department „Governance and Societal Peace“. He does research on democracy promotion and state-building in Afghanistan in the framework of

the project „The Promotion of Democracy as a Risk Strategy: Democratization Policy of Democracies“. Please find further information about Arvid Bell at http://www.hsfk.de/Staff.10.0.html?&no_cache=1&L=1&detail=462&no_cache=0&cHash=65dc27eec1

// Svenja Gertheiss Does Research on the Role of Diasporas in the Palestinian-Israeli Conflict

Since October 2009, Svenja Gertheiss has been research associate and Ph.D. candidate of research department „Just Peace Governance in the Transnational Sphere“. Her dissertation thesis will deal with “Conflict Dynamics and Conflict Resolution – The Role of Diasporas in the Palestinian-Israeli Conflict”. Please find further information about Svenja Gertheiss at http://www.hsfk.de/Staff.10.0.html?&no_cache=1&L=1&detail=461&no_cache=0&cHash=1f058a8afa

// Christoph Humrich New Research Fellow in Dept. International Organisations and International Law

Since October 2009, Christoph Humrich has been a research fellow in research department “International Organisations and International Law”. After submitting his dissertation at Bremen University, he started working for PRIF where he will examine to what extent mechanisms of conflict management influence conflict behaviour. Within an additional project, he will conduct research about the effects of ratification campaigns by NGOs. Please find further information about Christoph Humrich at http://www.hsfk.de/Staff.10.0.html?&no_cache=1&L=1&detail=460&no_cache=0&cHash=d7adaf0702

// Barbara Schumacher Examines the Co-operation between International Security Organisations

Since September 2009, Barbara Schumacher has been research associate and Ph.D. candidate of research department „International Organisations and International Law“. She will write her dissertation thesis about the inter-organisational co-operation between international security organisations. Please find further information about Barbara Schumacher at http://www.hsfk.de/Staff.10.0.html?&no_cache=1&L=1&detail=355&no_cache=0&cHash=1e718c04e6

// Dr Anna Geis Leaves PRIF for Goethe-University Frankfurt

In October 2009, Dr Anna Geis has left PRIF to become a research fellow at the Cluster of Excellence „The Formation of Normative Orders“ of Goethe-University Frankfurt. She is member of the field „International Organisation“ directed by Prof. Dr Christopher Daase. From 2002 to September 2009, Dr Anna Geis directed the PRIF-Project „Wars of Democratic States since 1990“ funded by the German Research Association (DFG). Please find further information about Dr Anna Geis at <http://www.gesellschaftswissenschaften.uni-frankfurt.de/index.pl/geis>

// Alexander von Humboldt-Scholar Dr Elke Krahnmann Returns to Bristol University

After being visiting fellow at PRIF for one year, Dr Elke Krahnmann has returned to Bristol University. From October 2008 to September 2009 she was holder of a research grant by the Alexander von Humboldt-Foundation. Her research focuses on the privatization of security. Please find further information about Dr Elke Krahnmann at <http://seis.bris.ac.uk/~poxek/>

// Melanie Zimmer Now Visiting Fellow at the University of Victoria for Six Months

Since September 2009, Melanie Zimmer has been visiting fellow at the Political Science Department of the University of Victoria (Canada). Until March 2010, she will collect final data for her dissertation thesis dealing with the Corporate Social Responsibility (CSR) of extractive industries in regions of conflict. Please find further information of the University of Victoria at <http://web.uvic.ca/polisci/>

// Giorgio Franceschini Now Visiting Fellow at the Center for Nonproliferation Studies Monterey

Since October 2009, Giorgio Franceschini, physicist and research associate at PRIF, has been visiting fellow at the James Martin Center for Nonproliferation Studies (CNS) in Monterey, California. Until the end of the year, he will conduct research on US-nuclear weapons and work on his dissertation thesis. Please find further information about the CNS at <http://cns.miis.edu/>

Die HSFK ist nicht für den Inhalt externer Webseiten verantwortlich.

Über Kritik und Anregungen (auch Änderungswünsche zu Ihren Nutzerdaten) freuen wir uns per E-Mail an: newsletter@hsfk.de

PRIF is not responsible for the content of external web sites.

If you have any suggestions or comments regarding this newsletter (or if you wish changes in your user profile), please feel free to contact us at: newsletter@hsfk.de

Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung (HSFK)
Peace Research Institute Frankfurt (PRIF)
Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt
Tel.: ++49 - (0)69 - 95 91 04 0
Fax: ++49 - (0)69 - 55 84 81
<http://www.hsfk.de> - <http://prif.org>
newsletter@hsfk.de